

# TRIBUNAL DE CUENTAS

# Nº 75

INFORME DE FISCALIZACIÓN DE LA REGULARIDAD DE LAS CONTABILIDADES ELECTORALES DERIVADAS DE LAS ELECCIONES CELEBRADAS EL 10 DE JUNIO DE 1987 A:

CORTES DE ARAGÓN
JUNTA DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS
PARLAMENTO DE LAS ILLES BALEARS
PARLAMENTO DE CANARIAS
ASAMBLEA REGIONAL DE CANTABRIA
DIPUTADOS DE LAS CORTES DE CASTILLA-LA MANCHA
CORTES DE CASTILLA Y LEÓN
ASAMBLEA DE EXTREMADURA
ASAMBLEA DE MADRID
ASAMBLEA REGIONAL DE LA C.A. DE MURCIA
DIPUTACIÓN GENERAL DE LA RIOJA



INFORME - DECLARACION SOBRE LA REGULARIDAD DE LAS CONTABILIDADES ELECTORALES DERIVADAS DE LAS ELECCIONES A LA ASAMBLEA REGIONAL DE CANTABRIA, CELEBRADAS EL DIA 10 DE JUNIO DE 1987



EL PLENO DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, en el ejercicio de su función fiscalizadora, establecida en los artículos 2,a) y 21.3,a) de la Ley Orgánica 2/1982, de 12 de mayo, artículo 134 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, y artículo 41 de la Ley 5/1987, de 27 de marzo, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, en relación con la contabilidad de ingresos y gastos electorales de los partidos, federaciones, coaliciones o agrupaciones de electores que han concurrido a las elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, celebradas el día 10 de junio de 1987.

HA ACORDADO, en sesión celebrada el día 1 de marzo de 1988, la formulación del presente Informe-Declaración, para su envío a las Cortes Generales, al Consejo de Gobierno de Cantabria y a la Asamblea Regional de Cantabria.



# INDICE

	<u>Pagina</u>
I INTRODUCCION	1
I.1 CONSIDERACIONES PREVIAS  I.2 RESULTADOS ELECTORALES	1 7 9 12
II REGULARIDAD DE LAS CONTABILIDADES ELECTORALES	14
II.1 FEDERACION DE PARTIDOS DE ALIANZA POPULAR (AP)  II.2 PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL (PSOE)  II.3 PARTIDO REGIONALISTA DE CANTABRIA (PRC)  II.4 CENTRO DEMOCRATICO Y SOCIAL (CDS)  II.5 PARTIDO DEMOCRATA POPULAR (PDP)  II.6 DESGLOSE DE LOS GASTOS ELECTORALES DECLARADOS	14 19 24 29 32 33
III DECLARACION DEL IMPORTE DE LOS GASTOS REGULARES JUSTIFICA-  DOS POR CADA PARTIDO, FEDERACION, COALICION, ASOCIACION O  AGRUPACION DE ELECTORES.	35



I.- INTRODUCCION

~ - ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ = = =

## I.1. - CONSIDERACIONES PREVIAS

La Ley 5/1987, de 27 de marzo, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria (en lo sucesivo "Ley Autonómica") regula, en su Título VI, los gastos y subvenciones electorales y su procedimiento de control. Sin embargo, esta Ley no contempla aspectos esenciales para que el Tribunal de Cuentas pueda pronunciarse sobre la regularidad de las contabilidades electorales de las formaciones políticas, por lo que en la Disposición Adicional Primera señala que "En todo lo no previsto en la presente Ley serán de aplicación las normas vigentes para las elecciones legislativas contenidas en la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General".

A su vez, la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General (en adelante "Ley Orgánica"), señala, en su Disposición Adicional Primera, párrafo 2º que "En aplicación de las competencias que la Constitución reserva al Estado, se aplican también a las elecciones a Asambleas Legislativas de Comunidades Autónomas convocadas por éstas, los siguientes artículos del Título I de esta Ley Orgánica: ... 125 a 130; 131.2 y 132..." (relativos a la materia objeto del presente informe).



Del análisis de ambos textos legales, se deduce que las funciones atribuídas al Tribunal de Cuentas, sin perjuicio de lo dispuesto en su normativa específica, son las siguientes:

- Pronunciamiento. en el ejercicio dе នារ function fiscalizadora, sobre la regularidad de las contabilidades electorales, y en el caso de que se hubiesen apreciado irregularidades en dicha contabilidad o violaciones de las restricciones establecidas en materia de ingresos y gastos electorales, propuesta de no adjudicación o reducción de las subvenciones a obtener de la Comunidad Autónoma de Cantabria por el partido, federación. coalición o agrupación de que se trate, de conformidad con lo contemplado en el artículo 134.2 de la Ley Orgánica, de directa aplicación en virtud de lo dispuesto en el artículo 41.1 de la Ley Autonómica.
- B.- Remisión del resultado de su actividad fiscalizadora mediante informe razonado, comprensivo de la declaración del importe de los gastos regulares justificados por cada partido, federación, coalición o agrupación de electores a las Cortes Generales, al Consejo de Gobierno de la Comunidad Autónoma y a la Mesa de la Asamblea Regional de Camtabria (Artículo 12.1 de la Ley Orgánica 2/1982, de 12 de mayo, artículo 41 de la Ley Autonómica y artículo 134.3 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General).



Para dar cumplimiento a las mismas, la fiscalización del Tribunal se ha extendido, en especial, a verificar los siguientes aspectos:

- 12.- La comprobación de que los Administradores Generales han cumplido con la exigencia, establecida en los artículos 124 y 125 de la Ley Orgánica, de proceder a la apertura de cuentas para la recaudación de fondos y realización de pagos.
- 29.- El cumplimiento de los requisitos que impone el artículo 126 de la Ley Orgánica a quienes aporten fondos a las cuentas referidas en el párrafo anterior, puesto que harán constar, en el acto de la imposición, los siguientes datos:
  - a) Nombre, domicilio y número del Documento Nacional de Identidad o Pasaporte, si la imposición se efectúa por el mismo aportante.
  - b) Si se trata de aportaciones por cuenta y en representa ción de otra persona física o jurídica, se hará constar el nombre de ésta.
  - c) Cuando las imposiciones se efectúen por partidos, se hará constar la procedencia de los fondos que se depositan.
- 30.- La limitación impuesta en el artículo 129 de la Ley Orgánica, a personas físicas o jurídicas, de aportar



fondos a un mismo partido, federación, coalición o agrupación, por cuantía superior al millón de pesetas.

- 40.- La prohibición de aportar fondos electorales "...
  provenientes de cualquier Administración o Corporación
  Pública, Organismo Autónomo o Entidad Paraestatal, de las
  empresas del sector público cuya titularidad corresponde
  al Estado, a las Comunidades Autónomas, a las Provincias o
  a los Municipios y de las empresas de economía mixta, así
  como de las empresas que, mediante contrato vigente,
  prestan servicios o realizan suministros u obras para
  alguna de las administraciones públicas..." (artículo
  128.1 de la Ley Orgánica). La misma prohibición viene
  impuesta a las entidades o personas extranjeras.
- 52.- La constatación de que los gastos electorales han sido realizados desde el día de la convocatoria hasta el de la celebración de elecciones, según dispone el artículo 130 de la Ley Orgánica, y que en el presente supuesto abarcarán el período comprendido entre los días 13 de abril al 10 de junio de 1987.
- 60.- La comprobación de que los gastos declarados por las formaciones políticas fiscalizadas se encuentran comprendidos dentro de lo establecido en el artículo 130 de la Ley Orgánica, que los clasifica como sigue:
  - a) Confección de sobres y papeletas electorales.



- b) Propaganda y publicidad directa o indirectamente dirigida a promover el voto a sus candidaturas, sea cual fuere la forma y el medio que se utilice.
- c) Alquiler de locales para la celebración de actos de campaña electoral.
- d) Remuneraciones o gratificaciones al personal no permanente que presta sus servicios a las candidaturas.
- e) Medios de transporte y gastos de desplazamiento de los candidatos, de los dirigentes de los partidos, asociaciones, federaciones y coaliciones, y del personal al servicio de la candidatura.
- f) Correspondencia y franqueo.
- g) Intereses de los créditos recibidos para la campaña electoral, devengados hasta la fecha de percepción de la subvención correspondiente.
- h) Cuantos sean necesarios para la organización y funcionamiento de las oficinas y servicios precisos para las elecciones.



- 72.- La verificación de que todos los gastos declarados como electorales y contraídos en período hábil, de acuerdo con lo dispuesto en los apartados anteriores, se hallan justificados por documentos que cumplen los requisitos esenciales exigidos por las normas contables, mercantiles y fiscales.
- 89.- La comprobación de que la disposición de saldos de las cuentas para el pago de gastos electorales, previamente contraídos, se ha realizado en el plazo establecido en el artículo 125.3 de la Ley Orgánica (dentro de los noventa días siguientes al de la votación, y que en el presente supuesto finaliza el día 9 de septiembre de 1987).
- 90.- El control de que ningún partido, federación, coalición o asociación ha rebasado el límite máximo de gastos electorales previsto en el artículo 38 de la Ley Autonómica, en concordancia con el artículo 131.2 de la Ley Orgánica.
- 100.- La obligatoriedad que recae sobre las Entidades financieras concedentes de créditos a las formaciones políticas, de comunicar tal concesión al Tribunal de Cuentas (artículo 133.3 de la Ley Orgánica).
- 112.- La exigencia impuesta a las empresas que hubieran facturado a los partidos, federaciones, coaliciones o agrupaciones, por cuantía superior al millón de pesetas,



de informar al Tribunal de Cuentas de dicha prestación (párrafo 40 del artículo 133 de la Ley Orgánica).

## I.2.- RESULTADOS ELECTORALES

El Decreto 20/1987, de 13 de abril, del Presidente de la Diputación Regional de Cantabria, de convocatoria de elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria señala en su artículo 2º que el número de Diputados a elegir será el de 39.

Celebradas las elecciones el día 10 de junio, los resultados electorales obtenidos por las formaciones concurrentes han sido, según acta de la sesión de la Junta Electoral de Cantabria, celebrada el día 22 de junio de 1987, los siguientes:

PARTIDO, FEDERACION, COALICION	escaños	VOTOS
O AGRUPACION	CONSEGUIDOS	OBTENIDOS
- Federación de Partidos de Alianza Popular (AP)	19	122.964
- Partido Socialista Obrero Es pañol (PSOE)	13	87.230
- Partido Regionalista de Cantabria (PRC)	5	37.950



PARTIDO, FEDERACION, COALICION O AGRUPACION	ESCAÑOS CONSEGUIDOS	VOTOS OBTENIDOS
- Centro Democrático y Social		
(CDS)	2	19.370
- Coalición Izquierda Unida		10 650
, ,	ANN COST	10.659
- Partido Demócrata Popular (PDP)		6.964
- Partido de los Trabajadores de España - Unidad Comunista		
(PTE-UC)		2.441
- Movimiento de los Radicales de Cantabria		1.863
- Partido Socialista Obrero Internacionalista		1.518
- Coalición Plataforma Humani <u>s</u>		767
TOTALES	39	291.726

De lo que se deduce que las cantidaturas que deben percibir subvención, a tenor de lo señalado en el artículo 39 de la Ley Autonómica, son las siguientes:



PARTIDO, FEDERACION, COALICION O AGRUPACION	numero de Escaños	NUMERO DE VOTOS
- Federación de Partidos de Alianza Popular (AP)	19	122.964
- Partido Socialista Obrero Es pañol (PSOE)	13	87•230
- Partido Regionalista de Cantabria (PRC)	5	37•950
- Centro Democrático y Social (CDS)	2	19.370
TOTALES	39	267.514

## I.3.- SUBVENCIONES ELECTORALES MAXIMAS

El artículo 39.1 de la Ley Autonómica dispone que "El Consejo de Gobierno de la Diputación Regional de Cantabria concederá a los partidos políticos, federaciones, coaliciones o agrupaciones de electores las siguientes subvenciones: a) 750.000 pesetas por cada uno de los escaños obtenidos. b) 60 pesetas por cada uno de los votos conseguidos por las candidaturas que hubieran obtenido, al menos, un escaño". Además, el apartado 20 del mismo artículo señala que "A dichas subvenciones les será aplicable lo establecido en el apartado 2



del artículo anterior", y el artículo 38, en su apartado 2 establece que "La cantidad mencionada en el apartado anterior se entenderá referida a pesetas constantes. Por Orden del Consejero de Economía, Hacienda y Comercio se fijará la cantidad actualizada en los cinco días siguientes al de convocatoria de las elecciones".

Si se tiene en cuenta que en las elecciones objeto de este informe no se han actualizado las cantidades señaladas en el párrafo 1º del artículo 39 de la Ley Autonómica, al aplicar dicho precepto a los resultados electorales se deduce que los importes máximos de las subvenciones son los siguientes:

					LIMITE MAX <u>I</u> MO DE LA
PARTIDO, FEDERACION,	ESCAÑOS	s ASIGNACION	VOTOS	ASIGNACION	SUBVENCION
COALICION O AGRUPACION	CONSEGUII	oos por escaño	OBTTENIDOS	POR VOTOS	(en pesetas)
(1)	(2)	(3)=(2)x750.000	(4)	(5)=(4)x60	(6)=(3)+(5)
Federación de Partidos de Alianza Popular (AP)	19	14.250.000	122.964	7•377•840	21.627.840
Partido Socialista Obrero Español (PSOE)	13	9.750.000	87.230	5.233.800	14.983.800
Partido Regionalista de Cantabria (PRC)	5	3.750.000	37•950	2.277.000	6.027.000(*)
Centro Democrático y Social (CDS)	2	1.500.000	19.370	1.162.200	2.662.200
TOTALES	39	29.250.000	267.514	16.050.840	45.300.840

<sup>(\*)</sup> Se propone su reducción, a tenor de lo señalado en el apartado II.3.4 de este informe (pág. 28



Debe precisarse que las subvenciones electorales, cuyas cuantías máximas figuran en la columna 6 del cuadro anterior, no pueden ser superiores --de conformidad con lo dispuesto en el artículo 127.1 de la Ley Orgánica-- a los gastos electorales declarados justificados por este Tribunal, cuyos importes se reflejan en el apartado III del presente Informe-Declaración.

#### I.3.1.- ANTICIPOS DE LAS SUBVENCIONES

El artículo 40.1 de la Ley Autonómica señala que "El Consejo de Gobierno de la Diputación Regional de Cantabria concederá anticipos de las subvenciones establecidas en el artículo anterior a los partidos políticos, federaciones o coaliciones que hubiesen obtenido representantes en las últimas elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria. El importe de dichos anticipos no podrá exceder del 30 por 100 de la subvención percibida en las referidas elecciones".

Los anticipos concedidos de acuerdo con dicha norma han sido los siguientes:



PARTIDO, FEDERACION O COALICION	ANTICIPOS DE LAS SUBVENCIONES (en pesetas)
- Partido Socialista Obrero Español (PSOE)	5•310•414
- Federación de Partidos de Alian za Popular (AP)	4.101.603
- Partido Demócrata Popular (PDP)	1.491.492
- Partido Regionalista de Canta- bria (PRC)	787.806

#### I.4.- LIMITE MAXIMO DE GASTOS ELECTORALES

El artículo 38.1 de la Ley Autonómica dispone que "En las elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, el límite de los gastos electorales de cada partido político, federación, coalición o agrupación de electores será el que resulte de cuarenta número habitantes multiplicar por el dе correspondientes a la población de derecho de Cantabria. Ningún partido político, federación, coalición o agrupación de electores podrá realizar gastos electorales que superen dicho límite". Además, el párrafo 20 del mismo precepto señala que "La cantidad mencionada en el apartado anterior se entenderá referida a pesetas constantes. Por Orden del Consejero de



Economía, Hacienda y Comercio se fijará la cantidad actualizada en los cinco días siguientes al de convocatoria de las elecciones".

Sin embargo, considerando que el artículo 131.2 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, modificada por la Ley Orgánica 1/1987, de 2 de abril, señala que "En el supuesto de coincidencia de dos o más elecciones por sufragio universal directo, los partidos, federaciones, coaliciones o agrupaciones đе electores concurrentes no podrán realizar gastos electorales superiores en un 50 por 100 a los previstos para las elecciones a las Cortes Generales", de aplicación al presente supuesto, al haberse celebrado, simultaneamente, las elecciones municipales, autonómicas y al Parlamento Europeo, y realizado el análisis de la totalidad de gastos declarados por las fuerzas políticas objeto de este informe, resulta que ninguna de aquellas ha rebasado el límite máximo de gastos que señalan las disposiciones legales.



II.- REGULARIDAD DE LAS CONTABILIDADES ELECTORALES (ARTICULOS

134.2 DE LA LEY ORGANICA Y 41.1 DE LA LEY AUTONOMICA)

# II.1.- FEDERACION DE PARTIDOS DE ALIANZA POPULAR (AP)

En la información suministrada por esta formación política, se presenta el siguiente balance de saldos (en pesetas):

CONCEPTOS	DEBE	HABER
- Gastos electorales Bancos c/c	36.024.496 101.703	36.126.199
TOTALES	36.126.199	36.126.199

De la fiscalización realizada se deducen los siguientes hechos:



#### II.1.1.- INGRESOS

Los fondos destinados a sufragar gastos electorales, por un total de 36.126.199 pesetas, se clasifican, en función de su procedencia, en los siguientes grupos:

- a) Anticipo de la Subvención: 4.101.603 pesetas, otorgado por la Comunidad Autónoma, según lo dispuesto en el artículo 40 de la Ley Autonómica, abonadas en la cuenta electoral abierta a tenor de lo señalado en el artículo 125 de la Ley Orgánica.
- b) Aportaciones del partido: 32.024.596 pesetas, cuyo desglose es el siguiente:
  - 1. 20.024.496 pesetas, correspondientes a gastos contraídos directamente por la Tesorería Nacional e imputados por aquella al proceso autonómico, y cuya contrapartida viene reflejada en el párrafo II.1.2. del presente informe.
  - 2. Ingresos en efectivo, por importe de 12.000.100 pesetas, cuyo origen es el siguiente:
    - Traspaso de fondos procedentes de la campaña de elecciones municipales: 5.000.000 de pesetas.



- 7.000.100 pesetas procedentes de la Tesorería Regional.

Todas estas cantidades han sido abonadas en la cuenta electoral abierta, señalada anteriormente.

#### II.1.2.- GASTOS

Los gastos declarados, por importe de 36.024.496 pesetas, se hallan justificados integramente y figuran contraídos en el período hábil que señala el artículo 130 de la Ley Orgánica. La clasificación de estos gastos, en función del órgano que los ha contraído, es la siguiente:

- a) Gastos realizados por la Tesorería Nacional de Alianza Popular, e imputados a las elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, 20.024.496 pesetas, cuya contrapartida se halla en el detalle de ingresos reflejados anteriormente.
- b) Gastos realizados directamente por la Tesorería Regional: 16.000.000 de pesetas.

Debe señalarse además, que, aún sin figurar entre las fuentes de financiación ningún préstamo o crédito bancarios, se contabilizan por la coalición como gastos electorales intereses de créditos; ello es debido a que los gastos contraídos



directamente por la Tesorería Nacional, han sido realizados utilizando diversos créditos bancarios concertados por dicha Tesorería Nacional, que ha imputado los intereses de aquellos a las diversas campañas electorales.

En cuanto a la centralización de pagos en las cuentas electorales, exigida en el artículo 125.1 de la Ley Orgánica, se comprueba que los pagos satisfechos directamente por la Tesorería Regional cumplen dicha norma; además, los pagos realizados por la Tesorería Nacional se han efectuado a través de las cuentas electorales abiertas por esta formación y destinadas a los movimientos de fondos de las elecciones muncipales, autonómicas y al Parlamento Europeo, celebradas simultaneamente.

Finalmente, de la clasificación fijada en el artículo 130 de la Ley Orgánica, esta formación no declara gastos electorales por los siguientes conceptos:

- Alquiler de locales para la celebración de actos de capaña electoral (apartado c).
- Correspondencia y franqueo (apartado f).



## II.1.3.- OTROS ASPECTOS

a) Empresas que han facturado por gastos electorales importes superiores al millón de pesetas. La única empresa, sometida a lo dispuesto en el artículo 133.4 de la Ley Orgánica, ha incumplido con la obligación de información directa a este Tribunal.

#### II.1.4.- CONCLUSION

El Tribunal de Cuentas, ponderando todas las circunstancias, resuelve no formular ninguna de las propuestas contempladas en el artículo 134.2 de la Ley Orgánica, de aplicación al presente supuesto en virtud de la remisión contenida en el artículo 41 de la Ley Autonómica 5/1987, de 27 de marzo, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria.



# II.2.- PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL (PSOE)

La síntesis de la información recibida queda reflejada en el siguiente balance de saldos (en pesetas):

CONCEPTOS	DEBE	HABER
- Gastos electorales Bancos c/c Caja, pesetas	19.544.772 20.079 14.104	19,578,955
TOTALES	19.578.955	19.578.955

En la fiscalización realizada se han observado los siguientes hechos:

#### II.2.1.- INGRESOS

Los fondos destinados a sufragar gastos electorales, por importe de 19.578.955 pesetas, presentan el siguiente desglose, en función de su procedencia:



- a) Anticipo de la subvención: 5.310.414 pesetas, otorgado por la Comunidad Autónoma, según lo dispuesto en el artículo 40 de la Ley Autonómica, abonado en la cuenta electoral abierta siguiendo lo prevenido en el artículo 125 de la Ley Orgánica.
- b) Aportaciones del partido: 13.966.578 pesetas, de las que 4.000.000 de pesetas tienen su origen en transferencias en efectivo de la Comisión Ejecutiva Federal, abonadas en la cuenta corriente, en tanto que las restantes 9.966.578 pesetas, corresponden a gastos satisfechos por dicha Comisión, imputados al proceso autonómico y cuya contrapartida se refleja en el apartado II.2 del presente informe.
- c) Aportaciones de militantes y simpatizantes: 301.963 pesetas, ingresadas directamente en la caja de campaña y aplicadas a financiar gastos electorales. De dichas aportaciones no se conoce la identificación de los donantes, no pudiendo constatarse si su procedencia es de personas físicas o jurídico-privadas o de alguna de las Corporaciones o Instituciones públicas que, en virtud de lo dispuesto en el artículo 128 de la Ley Orgánica, no pueden aportar fondos para financiar gastos electorales.

#### II.2.2.- GASTOS

De los gastos declarados, por un total de 19.544.772 pesetas, deben realizarse las siguientes precisiones:



- a) Gastos electorales justificados: 18.752.400 pesetas, contraídos en el período hábil contemplado en el artículo 130 de la Ley Orgánica. La clasificación de estos gastos es la siguiente:
  - Gastos realizados por la Comisión Ejecutiva Federal: 9.966.578 pesetas, cuya contrapartida se señala en el apartado II.2.1 de este informe.
  - Gastos satisfechos directamente por la Comisión Ejecutiva Regional: 8.785.822 pesetas.
- b) Gastos declarados como electorales y que no deben tener tal consideración, según las limitaciones temporales fijadas en el artículo 130 de la Ley Orgánica: 22.372 pesetas, por tratarse de servicios prestados con posterioridad al día 10 de junio (fecha de celebración de elecciones).
- c) Las restantes 770.000 pesetas no se consideran debidamente justificadas al presentar los soportes documentales las siguientes deficiencias:
  - Justificación mediante nota interna de gasto y talón nominativo, sin especificar el concepto concreto del gasto: 650.000 pesetas.
  - Justificación a través de nota interna sin identificación del perceptor de los fondos: 120.000 pesetas.



En cuanto a la exigencia de centralización de pagos en la cuenta corriente abierta, impuesta en el artículo 125.1 de la Ley Orgánica, se constata que aquellos que han sido realizados por la Comisión Ejecutiva Regional cumplen dicha norma, en tanto que los satisfechos por la Comisión Ejecutiva Federal se han instrumentalizado a través de las cuentas corrientes destinadas al movimiento de fondos, a nivel nacional, de las elecciones municipales, autonómicas y al Parlamento Europeo, celebradas simultaneamente.

Finalmente de la clasificación fijada en el artículo 130 de la Ley Orgánica, el partido no declara gasto alguno en concepto de alquiler de locales para la celebración de actos de campaña electoral (apartado c).

#### II.2.3.- OTROS ASPECTOS

a) Empresas que han facturado por gastos electorales importes superiores al millón de pesetas. Ninguna de las tres empresas, sometidas a lo dispuesto en el artículo 133.4 de la Ley Orgánica, ha cumplido con la obligación de información directa a este Tribunal.

## II.2.4.- CONCLUSION

El Tribunal de Cuentas, ponderando todas las circunstancias, resuelve no formular ninguna de las propuestas



contempladas en el artículo 134.2 de la Ley Orgánica, de aplicación al presente supuesto, en virtud de la remisión contenida en el artículo 41 de la Ley Autonómica 5/1987, de 27 de marzo, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria.



# II.3.- PARTIDO REGIONALISTA DE CANTABRIA (PRC)

#### II.3.1.- INGRESOS

En la documentación remitida por el partido se observa que los fondos destinados a sufragar gastos de las elecciones municipales, autonómicas y al Parlamento Europeo, se contabilizan conjuntamente y han sido abonados en las cuentas corrientes abiertas contempladas en el artículo 125 de la Ley Orgánica, destinadas a instrumentalizar, unitariamente, cobros y pagos de los tres procesos ya señalados. El origen de dichos fondos es el siguiente:

- a) <u>Crédito bancario</u>: concertado con el Banco de Santander, hasta un límite de 8.000.000 de pesetas, dispuesto en su totalidad.
- b) Anticipo de la subvención: 787.806 pesetas, otorgado por la Comunidad Autónoma según lo dispuesto en el artículo 40.1 de la Ley 5/1987, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria.
- c) Aportaciones de militantes y simpatizantes: 19.081.612 pesetas según el siguiente desglose:



- Donativos que en su conjunto suman 1.354.652 pesetas, ninguno de ellos superior al millón de pesetas, cuya procedencia se desconoce al no figurar ninguno de los datos de identificación que señala el artículo 126 de la Ley Orgánica.
- Aportación de 1.726.960 pesetas, en la que se refleja el nombre del impositor, declarando el partido que aquella corresponde a la recaudación de donativos de militantes y simpatizantes, no constando si alguna de estas donaciones es superior al millón de pesetas y desconociéndose la procedencia de las mismas.
- Tres donativos superiores al millón de pesetas, que en conjunto suponen 16.000.000 de pesetas, de los que se especifica el nombre del donante, correspondiendo uno de ellos a persona física (en dos entregas de 5.000.000 y 2.000.000 de pesetas), en tanto que las dos restantes aportaciones --de 3.000.000 y 6.000.000 de pesetas-pertenecen a empresas inmobiliaria y constructora, respectivamente, desconociéndose éstas si servicios o realizan obras para alguna de las administraciones públicas (artículo 128 de la Ley Organica).

#### II.3.2.- GASTOS

Los gastos declarados contabilizados en cada campaña presentan la siguiente clasificación:

- a) Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria: 20.793.025 pesetas.
- b) Elecciones municipales y al Parlamento Europeo: 13.735.981 pesetas.

Del conjunto de gastos anteriores quedan pendientes de pago 9.000.000 de pesetas.

En cuanto a los gastos correspondientes a las elecciones autonómicas, declarados por 20.793.025 pesetas, debe precisarse lo siguiente:

- a) <u>Gastos electorales justificados</u>: 20.073.009 pesetas, contraídos en el período hábil fijado en el artículo 130 de la Ley Orgánica, de los que quedan pendientes de pago 9.000.000 de pesetas.
- b) <u>Gastos no electorales</u>: 68.721 pesetas, correspondientes a adquisición de bienes de consumo duraderos no comprendidas en la clasificación que señala el mencionado artículo 130.
- c) Las restantes 651.295 pesetas no se consideran justificadas al tratarse de apuntes contables correspondientes a gastos menores sin que estén soportados por documentos expedidos por terceros.



En cuanto a la exigencia de centralización de pagos en las cuentas electorales abiertas, se comprueba que aquellos se han realizado cumpliendo dicha norma.

Finalmente, de la clasificación señalada en el artículo 130, el partido no declara gastos por los siguientes conceptos:

- Alquiler de locales para la celebración de actos de campaña electoral (apartado c).
- Remuneraciones o gratificaciones al personal no permanente (apartado d).
- Medios de transporte y gastos de desplazamiento (apartado e).
- Correspondencia y franqueo (apartado f).

#### II.3.3.- OTROS ASPECTOS

- a) <u>Créditos bancarios</u>: El Banco de Santander no ha comunicado a este Tribunal, la concesión del crédito señalado anteriormente (artículo 133.3 de la Ley Orgánica).
- b) Empresas que han facturado por gastos electorales importes superiores al millón de pesetas: Ninguna de las tres



empresas sometidas a lo dispuesto en el artículo 133.4 de la Ley Orgánica ha cumplido con la obligación de información directa a este Tribunal.

## II.3.4.- CONCLUSION

El Tribunal de Cuentas, en uso de las facultades que lo otorga el artículo 134 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, considerando la naturaleza de las violaciones en las restricciones legales en materia de ingresos para sufragar gastos electorales, propone la REDUCCION de la subvención a percibir por esta formación política, cuyo límite máximo se fija en la página 10 del presente informe.



#### II.4. - CENTRO DEMOCRATICO Y SOCIAL (CDS)

El balance-resumen de ingresos y gastos presentado por el partido, refleja los siguientes datos (en pesetas):

CONCEPTOS	DEBE	HABER
- Gastos electorales	8.302.000	8.302.000
TOTALES	8.302.000	8.302.000

Del análisis realizado se deducen los siguientes hechos:

#### II.4.1.- INGRESOS

Los fondos aplicados a sufragar gastos electorales por importe de 8.302.000 pesetas, procedentes en su totalidad de remesas transferidas por la sede nacional de este partido, han sido abonados en la cuenta electoral abierta, a tenor de lo señalado en el artículo 125 de la Ley Orgánica.



#### II.4.2.- GASTOS

Los gastos electorales, declarados por importe de 8.302.000 pesetas se hallan justificados en su totalidad y han sido contraídos en el plazo hábil señalado en el artículo 130 de la Ley Orgánica.

En cuanto a la exigencia de centralización de pagos en las cuentas electorales abiertas, impuesta en el artículo 125.1 de la Ley Orgánica, se comprueba que dichos pagos se han realizado cumpliendo dicha norma.

Finalmente, de la clasificación contemplada en el artículo 130 de la Ley Orgánica, el partido no declara gasto alguno por los siguientes conceptos:

- Alquiler de locales para la celebración de actos de campaña electoral (apartado c).
- Remuneraciones o gratificaciones al personal no permanente (apartado d).
- Medios de transporte y gastos de desplazamiento (apartado e).



#### II.4.3.- OTROS ASPECTOS

a) Empresas que han facturado por gastos electorales importes superiores al millón de pesetas. Ninguna de las cuatro empresas sometidas a lo dispuesto en el artículo 133.4 de la Ley Orgánica, ha cumplido con la obligación de información directa a este Tribunal.

#### II.4.4.- CONCLUSION

El Tribunal de Cuentas, ponderando todas las circunstancias, resuelve no formular ninguna de las propuestas contempladas en el artículo 134.2 de la Ley Orgánica, de aplicación al presente supuesto, en virtud de la remisión contenida en el artículo 41 de la Ley Autonómica 5/1987, de 27 de marzo, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria.



## II.5. - PARTIDO DEMOCRATA POPULAR (PDP)

Esta formación política no ha presentado la contabilidad derivada de las elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, a pesar de haber percibido anticipo de la subvención por 1.491.492 pesetas, condición suficiente, a tenor de lo dispuesto en el artículo 133 de la Ley Orgánica, para presentar aquella. Al no ser acreedor de subvención, deberá devolver la cantidad anticipada, según lo dispuesto en el artículo 40.4 de la Ley 5/1987, de 27 de marzo, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria.



# II.6.- DESGLOSE DE LOS GASTOS ELECTORALES DECLARADOS

Considerando la transcendencia de la estructura de cada uno de los capítulos acreditativos de los gastos electorales declarados por cada una de las formaciones políticas comprendidas en el presente informe, y con la exclusiva finalidad de ofrecer una síntesis unitaria, se presenta el siguiente desglose general de dichos gastos electorales, previo a la subsiguiente declaración del importe de los gastos regulares justificados.

DESGLOSE DE LOS GASTOS DECLARADOS

1	l	1,68	1.421.295	0,08	68, 721	0,03	22.372	ı	ı	98,21	83, 151, 905	100	84, 664, 293	T O T A L E S
1	1	1	ı	ı	1	ı	ı	1	ı	100	8, 302, 000	100	8. 302.000	CENTRO DEMOCRATICO Y SOCIAL (CDS)
1	<u>l</u>	3,13	651, 295	0,33	68. 721	ı	ı	ı	i	%,4	20. 073. 009	<b>1</b> 8	20. 793. 025	PARTIDO RECIONALISTA DE CANTABRIA (PRC)
	ı	3, 92 24	770.000	1	1	0,11	22. 372	ı	l	95,95	18, 752, 400	ŝ	19, 544, 772	PARTIDO SOCIALISTA ŒRERO ESPAÑOL (ÞSOC)
1	ſ	1	ı	1	i	ł	1	ŧ	ı	18	3 <b>6,</b> 024 <b>,</b> 496	100	36 <b>.</b> Œ4 <b>.</b> 496	FECERACION DE PARTIDOS DE ALIANZA POPULAR (AP)
96	IMPORTE (en pesetas)	96	IMPORTE (en pesetas)	96	IMPORTE (en pesetas)	76	IMPORTE (en pesetas)	96	IMPORTE (en pesetas)	96	IMPORTE (en pesetas)	96	IMPORTE (en pesetas)	
IF IDAR	GASTOS SIN JUSTIF EAR (7)		JUSTIF ILADOS  (6)	TORALES	DESPLES DEL 10 DE JUNIO GASTOS NO ELECTORALES	DE JUNIO		€ А₿КІІ.	ANTES DEL 13 DE AĢRIL (3)		JUSTIF ILADOS (2)	(3) E	DECLARADOS (1)=(2)+(7)	PARTIDO, FEDERACION, COALICION O AGRUPACION
							gastos fiera del fertodo	IS FLER	GASTO	ADEC	CACTOC DED	7 F	CASTOS TOTALES	



III.- DECLARACION DEL IMPORTE DE LOS GASTOS REGULARES JUSTIFI
CADOS POR CADA PARTIDO, FEDERACION, COALICION, ASOCIACION

O AGRUPACION DE ELECTORES (Artículos 134.3 de la Ley Orgá

nica y 41 de la Ley Autonómica).

El artículo 134.3 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, dispone que "El Tribunal remite el resultado de su fiscalización mediante informe razonado, comprensivo de la declaración del importe de los gastos regulares justificados por cada partido, federación, coalición, asociación o agrupación de electores...". Además, el párrafo 1º del artículo 4¹ de la Ley 5/1987, de 27 de marzo, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, señala que "El control de la contabilidad electoral se efectuará en la forma y plazos señalados en los artículos 132 a 134 de la Ley Orgánica del Régimen Electoral General. El informe del Tribunal de Cuentas se remitirá al Consejo de Gobierno de Cantabria y a la Mesa de la Asamblea Regional o, en su defecto a la Diputación Permanente.

A la vista de lo anterior, el Tribunal de Cuentas, teniendo en cuenta los razonamientos y conclusiones expuestos para cada partido, federación, coalición, asociación o agrupación de electores que han presentado la contabilidad de ingresos y gastos electorales, DECLARA que los gastos regulares justificados por cada una de dichas formaciones políticas fiscalizadas son los siguientes:



> Madrid, 1 de marzo de 1988 EL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL DE CUENTAS

FdQ. José Ma. Fernández Pirl

INGRESOS CLASIFICADOS EN FUNCION DE SU PROCEDENCIA

TOTALES		CENTRO DEMOCRATICO Y SOCIAL (OS)	PARTIDO REGIONALISTA DE CANTABRIA (PRC)	PARTIDO SOCIALISTA (BRERO ESPAÑOL (PSOE)	FEDERACION Œ PARTIDOS Œ ALIANZA POPULAR (AP)	PARTIDO, FEDERACION, COALICION O AGRUPACION	
8.000.000	; ;	ı	8,000,000	***	l	IMPORTE (en pesetas)	PRESTAMOS BANCARIOS
8,71	·	ı	28,71	ł	1	96	ARIOS
10,199,823		i s	787, 206	5.310.414	4.101.603	IMFORTE (en pesetas)	ACELANTO CE LA SUBVENCION
11,10		1	2,83	27, 12	11,35	96	YENC ION
54, 293, 174		8. 302.000	ŧ	13,966,578	32 <b>.</b> 024. 596	IMPORTE (en pesetas)	APORTACIONES ŒL PARTIDO
59,09		100	i	71,34	88,65	96	PART ICO
19, 383, 575		ı	19.081.612	301.%3	l	IMPORTE (en pesetas)	APORTACIONES DE MILITANTES Y SIMPATIZANTES
21,10		1	68,46	λ. •		96	ILITANTES TES
91,876,572		8.302.000	27.869.418	19.578.955	36, 126, 199	IMPORTE (en pesetas)	TOTAL
Ŝ		8	19 (1)	8	8	96	

<sup>(1)</sup> Incluye los ingresos destinados a financiar las campañas de elecciones municipales, autorómicas y al Parlamento Europeo.

GASTOS SECUN SU NATURALEZA (Articulo 130 de la Lev Orgánica)



INFORME-PROPUESTA SOBRE LA CUANTIFICACION DE LA REDUCCION DE LA SUBVENCION CORRESPONDIENTE AL PARTIDO REGIONALISTA DE CANTA-BRIA, DERIVADA DE LAS ELECCIONES A LA ASAMBLEA REGIONAL DE CAN-TABRIA, CELEBRADAS EL DIA 10 DE JUNIO DE 1987



EL PLENO DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, en el ejercicio de su función fiscalizadora establecida en los artículos 2,a) y 21,3,a) de la Ley Orgánica 2/1982, de 12 de mayo, artículo 134 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, y artículo 41 de la Ley 5/1987, de 27 de marzo de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, en relación con las infracciones advertidas en materia de ingresos electorales en la contabilidad del Partido Regionalista de Cantabria, derivada de las elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, celebradas el día 10 de junio de 1987.

HA ACORDADO, en sesión celebrada el día 7 de octubre de 1988, la formulación del presente Informe sobre la cuantificación de la reducción de la subvención al Partido Regionalista de Cantabria, para su envío a las Cortes Generales, al Consejo de Gobierno de Cantabria y a la Asamblea Regional de Cantabria.



#### PROPUESTA DE REDUCCION

En el Informe-Declaración sobre la regularidad de las contabilidades electorales, derivadas de las elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria, celebradas el día 10 de junio de 1987, aprobado por el Pleno de este Tribunal el día 1 de marzo de 1988, y en relación con el PARTIDO REGIONALISTA DE CANTABRIA (PRC), se proponía, sin cuantificar, la REDUCCION de la subvención a percibir por aquél, en consideración a las infracciones advertidas en materia de ingresos electorales, habida cuenta que, según se señalaba en el mencionado Informe, entre las fuentes de financiación destinadas a sufragar gastos electorales, figuran tres donativos de 7.000.000, 3.000.000 y 6.000.000 de pesetas cada uno, cuyas cuantías superan el límite máximo de un millón de pesetas por persona --física o jurídica--, contemplado en el artículo 129 de la Ley Orgánica del Régimen Electoral General.

Considerando que las donaciones recibidas, en cuanto exceden del límite legal señalado anteriormente, constituyen un ingreso irregular, el Tribunal entiende que deben reducirse las subvenciones públicas en la cuantía idéntica al referido exceso legal, según el siguiente cuadro:



			EXCESO DE LA
	IMPORTE DE LA	LIMITE MAXIMO	DONACION SOBRE
	DONACION	DE LA DONACION	LIMITE LEGAL
	(en pesetas)	(Art. 129 L.O.)	(en pesetas)
	(1)	(2)	(3)=(1)-(2)
	7.000.000	1.000.000	6.000.000
	3.000.000	1.000.000	2.000.000
	6.000.000	1.000.000	5.000.000
			<del></del>
TOTALES	16.000.000	3.000.000	13.000.000
=======	=======================================		=======================================

Teniendo en cuenta que dichos donativos han sido destinados a financiar, simultaneamente, las elecciones municipales, al Parlamento Europeo y a la Asamblea Regional de Cantabria, resulta evidente que la propuesta de reducción prevista anteriormente deberá afectar a las subvenciones a percibir en cada proceso, siguiendo el criterio de reparto proporcional de dicha reducción entre los gastos declarados en cada una de las campañas, según se detalla a continuación:

	GASTOS DECLARADOS	PROPUESTA DE REDUCCION
	(en pesetas)	(en pesetas)
Elecciones municipales y al Parla mento Europeo	13.735.981	5.171.529
Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria	20.793.025	7.828.471
TOTALES	34.529.006	13.000.000
	***************************************	



Por todo ello y según se deduce de los datos siguientes, procede la NO ADJUDICACION de la subvencion potencial determinada de acuerdo con la legislación electoral.

- Subvención según artículo 39 Ley 5/1987, de 27 de marzo, de Elecciones a la Asamblea Regional de Cantabria	6.027.000	pesetas
- Exceso de donaciones imputable a elecciones a la Asamblea Regional	7.828.471	н
- Subvención a percibir	0	"

Madrid, 7 de octubre de 1988 EL PRESIDENÇE DEL TRIBUNAL DE CUENTAS

Fdo: Pascual Sala Sanchez